

Franckesche Stiftungen zu Halle

Neueröffnete Mathematische und Mechanische Real-Schule/ In welcher præsentier gezeiget und nach allen Theilen erklähret wird Das Uhrwerk, das Modell ...

Benit, Christian

Hall im Magdeb., Ao. 1709.

VD18 11464887

LV. Der Compaß

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-200121

gemacht wird/ und was aus Leinen/ und was aus
wollen für Papyr kommt; wie das Papyr ge-
macht wird; was ein Buscht/ ein Buch/ ein Kieß/
ein Ballen; wie die Pappen gemacht werden.
Hiebey wird gezeiget der Unterschied derer Bü-
cher/ als Median-Folio, Folio, Klein-Folio; Me-
dian-Quart, Quart, Klein-Quart; Median-Octav,
Octav, Klein-Octav; Duodez; Sedez; kleine Dru-
cker-Forme.

LIV. Die Hobel-Banck/

Da denn die Schärff-Hobel/ Zahn-Hobel/
Schlicht-Hobel/ Raube-Banck/ Fügebanck/
Bergatt-Hobel/ Stemm-Eysen/ Knecht/ Erter-
Schließ-Lenck-Klob-Säge/ Kloppe-Keule/ Nag-
gel-Schnecken- Trauff-Banck-Bohrer; das
Kehl-Zeug/ da denn die Carniß-Hobel/ Stäbe/
Hohl-Kehlen/ Rahm-Noth-Grund-Hobel/
Circul/ Klamm-Stock/ Naspeln/ Schnitz-
Maaf-Stab/ Leim-Zwingen/ Schraubens-
Zwingen/Gier-Maaf/Winkel-Maaf/Streich-
Model.

LV. Der Compasß/

Und dessen Gebrauch bey der Schiffarth/
und bey den Feld-Messen. Wie die Magnet-
Nadel gemacht werde/ wohin sie sich allezeit
richte/ und von deren Abweichung von Polo. In-
gleichen wo der Magnet gefunden werde; von
der